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こんにちは 松坂みち子 です

３
・
１
１
か
ら
７
年
。
福
島
県
発
表

で
も
い
ま
だ
に
５
万
人
も
の
人
が
避
難

生
活
を
強
い
ら
れ
て
い
ま
す
。
昨
年
帰

還
困
難
区
域
以
外
の
全
自
治
体
で
避
難

指
示
が
解
除
さ
れ
、
暮
ら
し
が
始
ま
っ

て
い
ま
す
が
、
帰
還
率
は
平
均
１
５
％
、

原
発
に
近
い
町
で
は
３
～
４
％
と
か
。

７
年
も
た
て
ば
、
避
難
先
で
の
新
し
い

つ
な
が
り
も
で
き
る
で
し
ょ
う
し
、
何

よ
り
「
大
丈
夫
」
と
言
わ
れ
て
も
子
ど

も
を
連
れ
て
の
帰
還
に
踏
み
切
れ
な
い

方
も
多
い
の
で
は
な
い
か
と

思
い
ま
す
。

先
日
『
自
主
避
難
』
し
て

い
る
母
子
に
寄
り
添
っ
て
い

る
方
の
話
を
聞
き
ま
し
た
。

「
事
故
前
は
年
間
被
ば
く
限

度
は
１
ミ
リ
シ
ー
ベ
ル
ト
だ
っ

た
も
の
が
、
事
故
後
は
２
０

に
引
き
上
げ
ら
れ
た
。
子
ど

も
を
守
り
た
い
一
心
で
避
難

指
示
が
な
く
て
も
避
難
し
た
親
子
が

『
自
主
避
難
』
と
い
う
言
葉
で
区
別
さ

れ
、
存
在
を
消
さ
れ
よ
う
と
し
て
い
る
」

さ
ら
に
「
語
り
に
く
さ
が
あ
る
」
「
戻

ら
な
い
の
が
非
国
民
と

い
う
雰
囲
気
が
あ
る
」

と
い
う
お
話
に
、
今
の

社
会
の
怖
さ
を
感
じ
ま

し
た
。

みち子のひとりごと

フクシマ

姫田市議は、道路や歩道、公園などの美化

について質問。市民ボランティアの清掃や市

の定期的な清掃、巡回によるゴミ回収、さら

に市民の要望があれば対応する仕組みになっ

ているとして「そういう仕組みが十分に働い

ているのか」とききました。市民環境局長は

「ポイ捨て防止重点区域」の指定、テレビや

ラジオを使った啓発などの対策を報告しまし

た。

また、高齢者らが無料で利用できた旧ほう

らい荘（市民憩いの家）が、中央卸売市場の

建て替えに際し、その余剰地を利用し道の駅

を作り、一角に旧ほうらい荘の機能を再生し

た新施設を作るというこれまでの議論を紹介。

利用者に寄り添った新施設の設置、運営を求

めました。市長は「国の補助メニューの施設

設置主体は自治体ではなく民間業者による整

備になる」と答弁。姫田市議は「どんな施設

を作るのかの前に国の補助メニューに合う施

設を作るというのは議論が逆立ちしている」

と批判しました。

ひめだ高宏議員の一般質問

財務省 公文書改ざん事件 民主主義破壊の危機
日本共産党の小池書記局長は13日、国

会内で記者会見し、「議会制民主主義の根

底に関わる、日本の民主主義の土台を壊し

かねない大問題だ。行政府が立法府を1年

にわたって欺き続けた問題であり、真相解

明、責任追及は与野党を超えた 優先課題

だ」と述べました。

政府は佐川氏の答弁との整合性を取るた

めとしていることについて、「佐川氏は安

倍首相の妻の昭恵氏のことはほとんど答弁

していないのに、なぜ昭恵氏の名前を削除

しなければならないのか」と指摘。さらに

右翼団体・日本会議についても削除されて

いたことをあげ、「『佐川氏の答弁との整

合性』ということだけでは説明がつかない。

これらは安倍首相の答弁や主張に関わる部

分であり、改ざんのきっかけは安倍首相の

答弁とのつじつまを合わせるためではない

か」と述べました。また、「なぜ財務省の

決裁文書に、昭恵氏の名前や日本会議の説

明文が必要なのか」と述べ、森友学園への

「特例的」扱いとの関係などを、引き続き

追及したいと語りました。
（しんぶん赤旗3月14日付より）
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３
月
１
０
日
は
東
京
大
空
襲
が

あ
っ
た
日
で
す
。

先
週
の
赤
旗
日
曜
版
に
「
赤
ち
ゃ

ん
と
母
（
マ
マ
）
の
火
の
夜
」
と

い
う
絵
本
が
紹
介
さ
れ
て
い
ま
し

た
。
生
ま
れ
た
ば
か
り
の
赤
ち
ゃ

ん
と
母
親
は
ま
だ
病
院
に
い
て
、

東
京
大
空
襲
に
遭
い
ま
し
た
。
医

師
と
看
護
師
に
助
け
ら
れ
て
、
猛

火
の
中
を
な
ん
と
か
避
難
で
き
た

の
で
す
が
、
家
に
残
し
て
き
た
１

２
人
の
子
ど
も
た
ち
と
、
夫
は
亡

く
な
っ
て
し
ま
い
ま
し
た
。

こ
ん
な
悪
夢
の
よ
う
な
出
来
事

が
本
当
に
あ
っ
た
の
で
す
ね
。
こ

の
母
親
の
気
持
ち
は
な
か
な
か
想

像
で
き
ま
せ
ん
。
悪
夢
で
も
夢
な

ら
や
が
て
覚
め
ま
す
が
、
こ
の
母

親
が
現
実
を
受
け
入
れ
る
ま
で
い
っ

た
い
ど
れ
く
ら
い
か
か
っ
た
こ
と

で
し
ょ
う
か
。

戦
争
は
絶
対
に
ダ
メ
で
す
。

こ
ん
に
ち
は井

本
ゆ
う
い
ち
で
す

中村市議は、子どもを連れた里帰り

出産などで自分の住んでいる自治体と
は別の自治体の保育園に子どもを預け
る広域保育について、せめて待機児童

のいない保育園での実施を要求。福祉
局長は「現時点では難しい」としまし
た。また。望まれている延長保育の無

償化について福祉局長は「受益者負担
の観点から考えていない」としました。

中村市議は、配偶者の暴力（DV)に

対応するため、配偶者暴力支援センター
の設置を要求するとともに、被害者が

市や県の機関、複数の窓口で何度も同
じ話をしなければならない現状を負担
に感じているし、加害者との遭遇を一

番気にかけていると指摘し、迅速に手
続きできる体制を求めました。市民環
境局長は、センターの設置を考えてい

ないと答弁。迅速な体制についても、
現行のDV被害者への支援の説明にと
どまりました。

中村あさと議員の一般質問

相
談
、
困
り
ご
と
、
お
問
合
せ
は
お
気
軽
に

生
活
相
談
所

４
０
２
・
１
６
２
２
（
平
日
午
前
中
）

松
坂
携
帯

０
９
０
・
１
７
０
２
・
７
３
１
０


